

# Crucigrama político

Por H. T. Lara



## Kattie Hobbs, gobernadora de Arizona, y el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo.

Había adelantado desde la columna anterior que en esta ocasión el *Staff* se encargaría de este espacio, pero dados los últimos acontecimientos tanto en materia económica como política, opté por plasmar mis comentarios y lo hago, desde Cancún, donde actualmente disfruto mis “merecidas” vacaciones. **YA EN PHOENIX, DESDE** el pasado jueves, el gobernador **Alfonso Durazo**, para estar presente en la reunión *Sonora-Arizona*, luego de que ese mismo día, por la mañana, el mandatario sonorensé estuvo en “la mañanera” de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, para anunciar más programas paralelos al *Plan Sonora de Energías Sostenibles*; de ahí voló a la capital de Arizona y fue el propio **Durazo** en cuanto llegó a esa ciudad, en sus redes sociales posteó “para informarles que ya estoy aquí en Phoenix...”, mensaje cuyo objetivo obviamente fue echar para abajo los rumores de un posible retiro de su visa.

Ya instalado en la sede de la reunión bilateral, el gobernador se encontró con la gobernadora **Katie Hobbs** y una serie de autoridades y representantes del sector empresarial de ese estado, con la intención de sostener mesas de análisis que buscan fortalecer la colaboración económica, comercial y social entre ambas entidades fronterizas.

Por cierto, me llamó la atención el mensaje que dio **Durazo** en su discurso inaugural, donde evocó una frase de **John F. Kennedy**: “*La geografía nos ha hecho vecinos, la historia nos ha hecho amigos, la economía nos ha hecho socios y la necesidad nos ha hecho aliados*”. Ahora dependerá que esa frase se actualice a los tiempos difíciles que hoy en día vive México entero con Estados Unidos; será la mano política de **Durazo** quien convierta en realidad esa relación de aliados o de socios que se espera entre Arizona y Sonora.

**LAMENTABLE LA INFORMACIÓN** que el pasado miércoles dio a conocer el *Departamento del Tesoro de Estados Unidos*, una noticia que cimbró al sistema financiero mexicano, y que surgió de la *Red de Control de Delitos Financieros (Fincen)*, dependencia estadounidense similar a lo que en México es la *Unidad de Inteligencia Financiera (UIF)*.

*Fincen* emitió órdenes que identifican a tres instituciones financieras con sede en México, *Cl Banco*, *Intercam* y *Vector* que, supuestamente, se prestaron a lavar dinero del narcotráfico... ¿Es cierto esto? Para empezar, ante toda acusación primero es presentar pruebas que comprueben dicha acusación, por eso creo que en este caso Estados Unidos está obligado a mostrar pruebas fehacientes y con documentos que avalen tal señalamiento porque al día de hoy no se han dado a conocer por parte de las autoridades gringas. Y si las pruebas son reales y contundentes, pues que se haga realidad, tal como dijo la presidenta **Claudia Sheinbaum**, en su mañanera del jueves, la justicia mexicana estará dispuesta a castigar a los culpables, pero mientras esas pruebas no existan no hay ninguna base legal para castigar a nadie.

Curiosamente esta bomba de noticia señaló de primera mano a un solo culpable, al presidente de *Vector*, **Alfonso “Poncho” Romo**, y no a los otros dueños o directores generales ya sea de *Cl Bank*, cuyo director ejecutivo es **Mario Alberto Maciel** o *Intercam*, con **Eduardo García Lecuona**, como presidente ejecutivo. ¿Por qué crees, estimado lector, que sólo a **Poncho** señalaron?, porque él fue una persona muy cercana al ex presidente **Andrés Manuel López Obrador**, ya que fungió por dos años como *Jefe de Oficina de*

*la Presidencia* y fue el enlace con los empresarios en nuestro país. Por cierto, **Romo** le presentó a **AMLO** su renuncia, desde el inicio de la administración cuando le dijo el día de la elección presidencial, que iba a cancelar el nuevo aeropuerto que se iba a construir en Texcoco, porque había soñado que no era bueno para México. Pero el ex presidente no le aceptó la renuncia aunque sí lo hizo al tercer año de la administración, en que **Romo** ya no estuvo de acuerdo con las políticas económicas implementadas por **López Obrador**.

Pero en fin, no especulemos y esperemos las pruebas que tenga, si es que las tiene, *Fincen*, o bien la auditoría que las autoridades mexicanas harán a los bancos señalados, tal como lo anunció la presidenta **Sheinbaum** de que harán una investigación a fondo. Por lo pronto, el jueves por la mañana la *Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV)* anunció que intervino gerencialmente y de forma temporal, a *Cl Banco*, *Vector* e *Intercam*. Esta intervención tiene como fin sustituir a sus órganos administrativos y a sus representantes legales con el propósito de salvaguardar los derechos de los ahorradores y clientes de dichas instituciones, en este conflicto con el *Departamento del Tesoro de Estados Unidos*.

**EL TEMA DE VIOLENCIA** política de género ya se está complicando, digo esto por el tema que surgió localmente en Hermosillo, pero que ya trascendió al plano nacional.



## Duro golpe al sistema bancario en México.